

**PENGARUH LIBERALISASI KEUANGAN TERHADAP
PERTUMBUHAN EKONOMI INDONESIA**

**DIAJUKAN UNTUK MEMENUHI SEBAGIAN PERSYARATAN
DALAM MEMPEROLEH GELAR SARJANA EKONOMI
DEPARTEMEN ILMU EKONOMI
PROGRAM STUDI EKONOMI PEMBANGUNAN**



**DIAJUKAN OLEH
DIMAS ADI LAKSONO
NIM: 041011139**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA
2017**

Surabaya, 31 Januari 2017
Skripsi telah selesai dan siap untuk diuji

Dosen Pembimbing



Dr. WASIATURRAHMA, SE., M.Si.



SKRIPSI

**PENGARUH LIBERALISASI KEUANGAN TERHADAP
PERTUMBUHAN EKONOMI INDONESIA**

**DIAJUKAN OLEH
DIMAS ADI LAKSONO**

NIM: 041011139

TELAH DISETUJUI DAN DITERIMA DENGAN BAIK OLEH:

DOSEN PEMBIMBING,



Dr. WASIATURRAHMA, SE., M.Si

TANGGAL 22 Februari 2017

**PROGRAM STUDI S1 EKONOMI PEMBANGUNAN
KETUA**



TRI MARYANTO, SE., M.P., Ph.D

TANGGAL 22/2/2017

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya Dimas Adi Laksono (041011139), menyatakan bahwa:

1. Skripsi saya ini adalah asli dan benar-benar hasil karya saya sendiri, dan bukan hasil karya orang lain dengan mengatas namakan saya, serta bukan merupakan hasil peniruan atau penjiplakan (*plagiarism*) dari karya orang lain. Skripsi ini belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik baik di Universitas Airlangga, maupun di perguruan tinggi lain.
2. Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan oleh orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar kepustakaan.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini maka saya akan bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah saya peroleh karena karya tulis skripsi ini, serta sanksi-sanksi lainnya sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Airlangga.

Surabaya, 22 Februari 2017



Dimas Adi Laksono

(041011139)

DECLARATION

I, Dimas Adi Laksono (041011139), declare that:

1. My thesis is genuine and truly my own creation, and is not another's person work made under my name, and not piracy or plagiarism. This thesis has never been submitted to obtain an academic degree in Airlangga University or in any other universities.
2. This thesis does not contain any work or opinion written or published by anyone, unless clearly acknowledged or referred to by quoting the author's name and stated in references.
3. This statement is true, if on the future this statement is proven to be fraud and dishonest, I agree to receive an academic sanction in the form of removal of degree obtained through this thesis and other sanctions in accordance with the prevailing norms and regulations in Airlangga University.

Surabaya, 22 February 2017



Dimas Adi Laksono

(041011139)

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang karena atas limpahan nikmat; rahmat; dan hidayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan kita, Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, dan para pengikutnya.

Skripsi dengan judul “Pengaruh Liberalisasi Keuangan Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia” ini ditulis untuk memenuhi sebagian persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Departemen Ilmu Ekonomi Program Studi Ekonomi Pembangunan Universitas Airlangga. Dalam penyusunan dan penulisan skripsi ini tidak lepas dari dukungan, bimbingan, serta bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Orang tua penulis, Ibu tercinta. Terima kasih atas pengorbanan dan kasih sayang yang tiada henti. Terima kasih atas bimbingan dan doa yang tiada terputus. Terima kasih atas segala bentuk motivasi dan dukungan baik moril maupun materiil. Terima kasih atas kepercayaan yang telah diberikan sampai saat ini sehingga penulis mampu menyelesaikan studi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.
2. Kakak laki-laki penulis, Kakak Ipar penulis, Keponakan, dan seluruh Saudara beserta Keluarga Besar yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu. Terima kasih atas doa dan segala bentuk motivasi serta dukungan baik moril maupun materiil yang telah diberikan kepada penulis.

3. Ibu Dr. Wasiaturrahma, SE., M.Si. selaku Dosen Pembimbing dan Dosen Pengajar Mata Kuliah konsentrasi Ekonomi Moneter yang telah bersedia meluangkan waktu dan tenaga di tengah kesibukan Beliau demi memberikan pengarahan, ilmu, pemikiran, pengalaman, inspirasi, serta motivasi yang sangat bermanfaat kepada penulis.
4. Bapak Dr. Rudi Purwono, SE., MSE., Bapak Dr. Wisnu Wibowo, SE., MSE., Bapak Dr. Edy Juwono Slamet, SE., MSE., dan Bapak Dr. H. Tjuk Kasturi Sukiadi, SE. selaku Dosen Pengajar Mata Kuliah konsentrasi Ekonomi Moneter yang telah memberikan segenap ilmu, pemikiran, inspirasi, dan pengalaman yang sangat bermanfaat kepada penulis.
5. Bapak dan Ibu Dosen Penguji. Terima kasih atas waktu dan tenaga yang telah diluangkan untuk memberikan penilaian, kritik, serta saran yang sangat bermanfaat kepada penulis.
6. Ibu Widya Sylviana, SE., M.Si. selaku Dosen Wali yang telah memberikan pengarahan dan motivasi selama penulis menjalani masa studi.
7. Prof. Dr. Dian Agustia, SE., M.Si., Ak. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.
8. Ibu Dr. Muryani, SE., M.Si., MEMD. selaku Ketua Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.
9. Ibu Ni Made Sukartini, SE., M.Si., MIDEK. selaku Ketua Program Studi S1 Ekonomi Pembangunan Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.

10. Bapak Rossanto Dwi Handoyo, SE., M.SI., Ph.D. selaku Sekretaris Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.
11. Bapak dan Ibu Dosen Pengajar beserta seluruh Asisten Dosen Program Studi Ekonomi Pembangunan Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga. Terima kasih atas segenap ilmu, pemikiran, inspirasi, motivasi dan pengalaman yang telah diberikan kepada penulis.
12. Staf Kependidikan Departemen Ilmu Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga: Mbak Nuning Sri Sajekti, Mas Moch. Ivansyah Putra, Mbak Winda, dan Pak Tomo. Terima kasih atas keramahan pada pelayanan yang diberikan kepada penulis.
13. Seluruh Staf Ruang Baca Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga: Bapak Abdul Munir; Mbak Wilasmi; Mas Andik Junianto; dan Mas Prasetyo Nugroho. Terima kasih atas keramahan pada pelayanan yang diberikan kepada penulis.
14. Seluruh Staf dan Karyawan Bagian Akademik, Bagian Sumber Daya, Unit Sistem Informasi, serta Unit Pendukung Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.
15. Hazindi Damaisty, Muhammad Iqbal Tawakal, Yohana Wahyu Prasetyowatie, Haras Gary Prasetyas, Nurul Fitri Ramdaniyah, Isnaini Ulva, Brilian Mardiasi, Chlory Intan M., Shoyash Mahabbah A., Yessy Yuliana Amalia, Rizky Rama Darmawan, Ajeng Desy, Rochmah Ardiani, Hestiana Dwi Wulansari, Okky Nur Putri Parastuti, Aditya Pranata Putra Firdaus,

Aditya Halindra Faridzky, Hilal Putra, Anggrian M. Fajri, Pungki Ario Pamungkas, Fadhlillah Aji W., Arief Fandy, Windi Maulina, Devina Karin Khrisnati, Alvin Sugeng Prasetyo, A, Amelia Ayu Andira, Yunita Dwi Rachmawati, Nofita Dwi N., Novia Yuliana, Rully Handini, Nidhom Billy P., Boy Aldilan Safii, Mochamad Lhutfi, dan seluruh Rekan-rekan Alumni Departemen Ilmu Ekonomi Program Studi Ekonomi Pembangunan yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu. Terima kasih atas ilmu dan pengalaman berharga baik di bidang akademik maupun non-akademik yang telah dibagikan kepada penulis saat menjalani masa studi.

16. Pihak-pihak yang belum penulis sebutkan, penulis hanya dapat mengucapkan maaf dan terima kasih banyak.

Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda atas kebaikan Bapak, Ibu dan Rekan-rekan sekalian. Penulis menyadari bahwa tulisan ini masih banyak kekurangan serta jauh dari sempurna, mohon maaf atas kekuarangan dan kesalahan yang tidak disengaja. Penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari pembaca untuk perbaikan tulisan ini. Semoga tulisan ini bermanfaat bagi kita semua.

Surabaya, 22 Februari 2017

Dimas Adi Laksono
(041011139)

KEMENTRIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS AIRLANGGA

PROGRAM STUDI : EKONOMI PEMBANGUNAN

DAFTAR NO. :

ABSTRAK

SKRIPSI SARJANA EKONOMI

NAMA : DIMAS ADI LAKSONO

NIM : 041011139

TAHUN PENYUSUNAN : 2016

JUDUL:

PENGARUH LIBERALISASI KEUANGAN TERHADAP
PERTUMBUHAN EKONOMI INDONESIA

ISI:

Reformasi (deregulasi) pada sektor keuangan di Indonesia sejak tahun 1980-an mengarah pada pelaksanaan liberalisasi keuangan. Hipotesis McKinnon dan Shaw (1973) menyatakan bahwa liberalisasi keuangan dapat mendorong pertumbuhan ekonomi melalui deregulasi suku bunga, penghapusan kontrol kredit, serta pengenalan instrumen kebijakan moneter yang berbasis pasar. Berdasarkan pernyataan tersebut, penelitian ini bermaksud untuk menguji bagaimana pengaruh liberalisasi keuangan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia dalam jangka panjang dan jangka pendek. Dalam rangka menguji pengaruh tersebut, penelitian ini menggunakan pertumbuhan GDP per kapita sebagai variabel dependen dan *financial development* (M2/GDP), *degree of openness*, serta *interest rate spread* sebagai independen. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan uji kointegrasi Engle-Granger dan *Error Correction Model*. Data runtun waktu tahunan diperoleh dari (*World Development Indicators*) World Bank untuk periode 1986-2014.

Hasil yang diperoleh dari uji kointegrasi Engle-Granger menunjukkan bahwa terdapat hubungan jangka panjang di antara variabel. Hasil dari penelitian ini menunjukkan *financial development* (M2/GDP) sebagai indikator utama liberalisasi keuangan secara signifikan berpengaruh positif terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia dalam jangka panjang.

Kata Kunci: Liberalisasi Keuangan, Pengembangan Sektor Keuangan, Pertumbuhan Ekonomi, Indonesia, Error Correction Model (ECM).

STATE MINISTRY OF RESEARCH AND TECHNOLOGY

FACULTY OF ECONOMICS AND BUSINESS AIRLANGGA UNIVERSITY

STUDY PROGRAM : ECONOMICS

LIST NUMBER :

ABSTRACT

GRADUATE ECONOMICS THESIS

NAME : DIMAS ADI LAKSONO

NIM : 041011139

ARRANGED YEAR : 2016

TITLE:

AN IMPACT OF FINANCIAL LIBERALIZATION
ON INDONESIA'S ECONOMIC GROWTH

CONTENT:

Financial reforms in Indonesia since early 1980s refers to implementation of financial liberalization. McKinnon and Shaw (1973) hypothesis asserts that financial liberalization may encourage economic growth through interest rate deregulation, removal of credit control, and introduction of market-based instruments of monetary policies. Therefore, this study aims to examine how the effects of financial liberalization on Indonesia economic growth in the long term and short term. In attempt to determine this effects, this study employs GDP per capita growth as dependent variable and financial development (M2/GDP), degree of openness, and interest rate spread as independent variables. This study is utilize Engle-Granger cointegration test and Error Correction Model. Annual time series data were largely obtained from World Development Indicator's World Bank for period 1986-2014 on the variables used for the study.

The result obtained from the Engle-Granger cointegration test reveals the existence of a long-run relationship among the variables. The result of the study show that financial development (M2/GDP) as the main indicator of financial liberalization significantly has positive effect on Indonesia's economic growth in the long term.

Keywords: *Financial Liberalization, Financial Development, Economic Growth, Indonesia, Error Correction Model (ECM).*

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Halaman Pengesahan	iii
Halaman Pernyataan Orisinalitas	iv
<i>Declaration</i>	v
Kata Pengantar	vi
Abstrak	x
<i>Abstract</i>	xi
Daftar Isi	xii
Daftar Tabel	xv
Daftar Gambar	xvi
Daftar Lampiran	xviii
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	10
1.3 Tujuan Penelitian	11
1.4 Manfaat Penelitian	12
1.5 Sistematika Penulisan Skripsi	12
BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA	14
2.1 Landasan Teori	14
2.1.1 Pertumbuhan Ekonomi	14
2.1.2 Sistem Keuangan	16
2.1.3 Reformasi Keuangan: <i>Financial Development</i>	22
2.1.3.1 <i>Financial Repression</i>	23
2.1.3.2 <i>Financial Liberalization</i>	26
2.1.4 <i>Financial Development</i> dan Pertumbuhan Ekonomi	31
2.1.5 <i>Degree Of Openness</i> dan Pertumbuhan Ekonomi	38
2.1.6 <i>Interest Rate Spread</i> dan Pertumbuhan Ekonomi	43
2.2 Penelitian Terdahulu	46
2.2.1 Penelitian Abdurahman (2003)	46

2.2.2 Penelitian Inggrid (2006)	46
2.2.3 Penelitian Bashar dan Khan (2007)	47
2.2.4 Penelitian Purba (2008)	49
2.2.5 Penelitian Chimobi (2010)	49
2.2.6 Penelitian Kenani dan Fujio (2012)	51
2.2.7 Penelitian Adedamola <i>et al.</i> (2012) dan Anthony <i>et al.</i> (2014)	53
2.2.8 Penelitian Munir <i>et al.</i> (2013)	56
2.2.9 Penelitian Saeed dan Hussain (2015)	57
2.2.10 Penelitian Roux dan Moyo (2015)	58
2.3 Hipotesis dan Model Analisis	61
2.3.1 Hipotesis	61
2.3.2 Model Analisis	61
2.4 Kerangka Pemikiran	63
BAB 3 METODE PENELITIAN	66
3.1 Pendekatan Penelitian	66
3.2 Identifikasi Variabel	66
3.3 Definisi Operasional	67
3.4 Jenis dan Sumber Data	69
3.5 Prosedur Pengumpulan Data	70
3.6 Teknik Analisis	70
3.6.1 <i>Ordinary Least Squared</i> (OLS).....	70
3.6.2 Uji Stasioneritas Data.....	74
3.6.3 Uji Kointegrasi	76
3.6.4 <i>Error Correction Model</i> (ECM)	79
3.7 Pengujian Statistik	80
3.7.1 Uji Pelanggaran Asumsi Klasik (CLRM)	81
3.7.1.1 Uji Normalitas	81
3.7.1.2 Uji Multikolinearitas	82
3.7.1.3 Uji Heteroskedastisitas	83
3.7.1.4 Uji Autokorelasi	84
3.7.2 Uji <i>t</i> (Parsial)	85

3.7.3 Uji F (Simultan)	87
3.7.4 Koefisien Daterminasi R^2	90
BAB 4 PEMBAHASAN	91
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian	91
4.1.1 Reformasi Sektor Keuangan Indonesia	91
4.1.2 Pertumbuhan Ekonomi Indonesia	98
4.1.3 Perkembangan Indikator <i>Financial Development</i> Indonesia	110
4.1.4 Perkembangan Indikator <i>Degree Of Openness</i> Indonesia	114
4.1.5 Perkembangan <i>Interest Rate Spread</i> Indonesia	117
4.2 Analisis Model dan Pengujian Hipotesis	120
4.2.1 Hasil Uji Stasioneritas Data	120
4.2.2 Hasil Uji Kointegrasi	123
4.2.3 Hasil Estimasi Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	126
4.2.4 Hasil Uji Pelanggaran Asumsi Klasik (CLRM)	128
4.2.4.1 Hasil Uji Normalitas	128
4.2.4.2 Hasil Uji Multikolinearitas	130
4.2.4.3 Hasil Uji Heteroskedastisitas	131
4.2.4.4 Hasil Uji Autokorelasi	133
4.2.5 Hasil Uji Statistik	135
4.2.5.1 Hasil Uji t Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	135
4.2.5.2 Hasil Uji t Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	136
4.2.5.3 Hasil Uji F Model Regresi Jangka Panjang dan Pendek	137
4.2.6 Koefisien Determinasi R^2	139
4.2.7 Pembuktian Hipotesis	139
4.3 Pembahasan	140
4.4 Keterbatasan Penelitian	154
BAB 5 KESIMPULAN DAN SARAN	156
5.1 Simpulan	156
5.2 Saran	156
DAFTAR PUSTAKA	158
LAMPIRAN	166

DAFTAR TABEL

1.1	Kondisi Makroekonomi Indonesia Periode 1982-1988	5
1.2	Dampak Deregulasi Sektor Keuangan Indonesia	5
1.3	Perkembangan Jumlah Bank Umum dan Kantor Bank Umum di Indonesia Periode 1978-2014	7
2.1	<i>The 4x2 Matrix of Financial System Characteristic</i>	36
2.2	Ikhtisar Penelitian Terdahulu	60
3.1	Identifikasi Variabel Penelitian	67
3.2	Variabel, Data, dan Sumber Data Penelitian	69
4.1	Indikator Kunci selama Represi dan Deregulasi Finansial Indonesia Periode 1971-1982 dan 1983-1990 (dalam rata-rata persentase)	96
4.2	Hasil Uji Stasioneritas ADF <i>Unit Root Test</i> Tingkat <i>Level</i>	120
4.3	Hasil Pengujian Hipotesis ADF <i>Unit Root Test</i> Tingkat <i>Level</i>	120
4.4	Hasil Uji Stasioneritas ADF <i>Unit Unit Root Test</i> Tingkat <i>First Difference</i>	122
4.5	Hasil Pengujian Hipotesis ADF <i>Unit Root Test</i> Tingkat <i>First Difference</i>	122
4.6	Hasil Estimasi Model Regresi Jangka Panjang <i>Ordinary Least Square</i>	123
4.7	Hasil Uji Kointegrasi <i>Engle Granger</i> Tingkat <i>Level</i>	125
4.8	Hasil Uji Kointegrasi <i>Engle Granger</i> Tingkat <i>First Difference</i>	125
4.9	Hasil Estimasi Model Regresi Jangka Pendek <i>Error Correction Model</i>	126
4.10	Hasil Uji Multikolinearitas Model Regresi Jangka Panjang	131
4.11	Hasil Uji Multikolinearitas Model Regresi Jangka Pendek	131
4.12	Hasil Uji Heteroskedastisitas Model Regresi Jangka Panjang	132
4.13	Hasil Uji Heteroskedastisitas Model Regresi Jangka Pendek	133
4.14	Hasil Uji Autokorelasi Model Regresi Jangka Panjang	134
4.15	Hasil Uji Autokorelasi Model Regresi Jangka Pendek	134

DAFTAR GAMBAR

1.1	Pertumbuhan GDP Amerika Serikat, Negara Berkembang Di Wilayah Asia Timur, dan Indonesia Periode 1970-2012	4
2.1	Pergerakan Dana dalam Sistem Keuangan	17
2.2	Aliran Dana dalam Sistem Keuangan	18
2.3	Layanan Utama dalam Sistem Keuangan	19
2.4	Dampak Penetapan Suku Bunga terhadap Alokasi Kredit	24
2.5	<i>Saving and Investment under Interest Rate Ceilings</i>	27
2.6	<i>A Theoretical Approach to Finance and Growth</i>	31
2.7	<i>Financial Development and GDP Per Capita Growth</i>	34
2.8	Kerangka Pemikiran	65
3.1	Daerah Batas Penerimaan atau Penolakan Hipotesis Nol (H_0) Uji t	86
3.2	Daerah Batas Penerimaan atau Penolakan Hipotesis Nol (H_0) Uji F	88
4.1	Pertumbuhan GDP Indonesia Periode 1961-2014 (dalam persen)	91
4.2	Harga Minyak Dunia Periode 1980-2015 (dalam <i>U.S. dollars per barrell</i>)	92
4.3	Indikator Pengembangan Sektor Keuangan Indonesia Periode 1980-2014	94
4.4	Pertumbuhan GDP <i>Per Capita</i> Indonesia Periode 1986-2014 (dalam persen)	98
4.5	Laju Inflasi Indonesia Periode 1980-2014 (dalam persen)	101
4.6	Pertumbuhan M2 Indonesia Periode 1980-2014 (dalam persen)	102
4.7	Nilai Tukar Rupiah Terhadap Dollar Amerika Serikat Periode 1980-2014	104
4.8	Pertumbuhan GDP Indonesia, Malaysia, Thailand, dan Filipina Periode 1990-2014 (dalam persen)	105
4.9	Perkembangan Tingkat Monetisasi (<i>M2 as % of GDP</i>) Indonesia Periode 1986-2014 (dalam persen)	110
4.10	Perkembangan <i>Trade (% of GDP)</i> Indonesia Periode 1986-2014 (dalam persen)	114

4.11	Pertumbuhan Ekspor dan Impor Indonesia Periode 1980-2014 (dalam persen)	115
4.12	Perkembangan <i>Interest Rate Spread</i> Indonesia Periode 1986-2014 (dalam persen)	117
4.13	Perkembangan <i>Lending Rate</i> dan <i>Deposit Rate</i> Indonesia Periode 1986-2014 (Dalam Persen)	118
4.14	Hasil Uji Normalitas Model Regresi Jangka Panjang	129
4.15	Hasil Uji Normalitas Model Regresi Jangka Pendek	130
4.16	Pertumbuhan GDP <i>Per Capita</i> dan Perkembangan Tingkat Monetisasi (M2 as % of GDP) Indonesia Periode 1986-2014	143
4.17	Pangsa Aset Lembaga Keuangan Indonesia Tahun 2016	145
4.18	Perkembangan Tingkat Monetisasi (M2 as % of GDP) ASEAN-5 Periode 1980-2014	146
4.19	Pertumbuhan GDP <i>Per Capita</i> dan Perkembangan <i>Trade</i> (% of GDP) Indonesia Periode 1986-2014	149
4.20	Pertumbuhan GDP <i>Per Capita</i> dan Perkembangan <i>Interest Rate</i> <i>Spread</i> Indonesia Periode 1986-2014	152

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Data Penelitian	166
Lampiran 2. Hasil Uji Stasioneritas ADF Test Tingkat Level	167
1. Hasil Uji Stasioneritas Variabel GROWTH	167
2. Hasil Uji Stasioneritas Variabel DEPTH	167
3. Hasil Uji Stasioneritas Variabel TRADE	168
4. Hasil Uji Stasioneritas variabel SPREAD	169
Lampiran 3. Hasil Uji Stasioneritas ADF Tingkat First Difference	170
1. Hasil Uji Stasioneritas Variabel DGROWTH	170
2. Hasil Uji Stasioneritas Variabel DDEPTH	170
3. Hasil Uji Stasioneritas Variabel DTRADE	171
4. Hasil Uji Stasioneritas Variabel DSPREAD	172
Lampiran 4. Hasil Uji Kointegrasi	173
1. Hasil Estimasi Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	173
2. Hasil Uji Kointegrasi <i>Engle Granger</i> Tingkat Level	173
3. Hasil Uji Kointegrasi <i>Engle Granger</i> Tingkat <i>First Difference</i>	174
Lampiran 5. Hasil Estimasi Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	175
Lampiran 6. Hasil Uji Pelanggaran Asumsi Klasik (CLRM)	175
1. Hasil Uji Multiokolineraitas Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	175
2. Hasil Uji Multiokolinearitas Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	175
3. Hasil Uji Heteroskedastisitas Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	175
4. Hasil Uji Heteroskedastisitas Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	176
5. Hasil Uji Autokorelasi Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	177
6. Hasil Uji Autokorelasi Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	178
7. Hasil Uji Normalitas Model Regresi Jangka Panjang (OLS)	178
8. Hasil Uji Normalitas Model Regresi Jangka Pendek (ECM)	179